
上周六的CBA全明星之夜，最闪耀的镜头当
属1米89的大学生球员张健豪在扣篮大赛预赛
中一记跨越3人的折叠背扣，这个扣篮即便在
NBA全明星扣篮大赛上，也是可以冲击满分的。

这惊鸿一瞥也是今年CBA全明星周末改革
的一个缩影，星锐赛首次邀请了两支CUBA球队
参加，成为职业球员和大学球员切磋球技的舞台。

姚明出任篮协主席后，对于大学篮球和CU-
BA的重视程度非常高，一系列的改革政策不仅仅
是给大学球员更多展现自己的舞台，更是要拓宽
中国篮球的选材道路，“体教结合”是大势所趋，而
中国篮球走在了前面。 本版撰文 青年报记者 张逸麟
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与NBA全明星周末的新秀赛一
样，CBA的星锐赛原本也是全明星周
末的开胃菜，但今年这盘开胃菜却充
满了亮点，甚至有点招牌菜的味道。
从赛制上，尽管只是增加了两支大学
生球队参加，但是对于球迷来说，今
年的星锐赛将解答一直困扰大家的
难题：“中国职业球员与大学生球员
差距有多大？”这个问题对中国篮球
的基础建设意义重大。

比起CBA球员，大学生球员的曝
光率要小得多，CUBA的影响力也远
远不如CBA。而在美国，NCAA的热度
可丝毫不逊于NBA，大学篮球那种活
力和归属感，甚至是职业比赛都羡慕
的。更重要的，在许多国家，大学早
已成为储备体育人才的富矿，而中国
体育正在开掘。

这次的全明星星锐赛，既给了大
学球员展示自己的机会，也给了CBA
教练、管理层考察大学球员的机会。

这个双向的交流意义非凡。在这场
星锐赛上，比赛一度进入胶着状态，
北大王少杰在第四节比赛超强的终
结能力，清华小将齐麟出色的身体素
质，灵活的大个子万圣伟出色的策应
能力都引起了人们的关注。星锐赛
结束后，询问度最高的是北大内线的
两位球员，被冠上“北大韩德君”之名
的万圣伟，他在比赛中脚步灵活、左
右开弓，给大家留下了深刻印象。另
一位就是北大的王少杰，他的14分
是大学生联队中最高得分，而且他的
暴扣和盖帽成为了本场比赛的高光
时刻。南区星锐队主帅胡雪峰也表
示，这些大学生球员平时训练都在一
起，有长期的磨合，比赛场次多，上场
时间多，比赛经验和处理球能力不
差，主要是差在专业身体训练和技战
术的指导上。但如果接受了适当的
指导和培养，下一个易建联、下一个
郭艾伦没准就在他们当中。

开胃菜成了招牌菜

大学篮球通往CBA的道路其实

早已打通，前有杨超、刘子秋，后有韩

德君、张春军，他们都曾在CBA站稳

脚跟，并创出了一片天。效力于山西

男篮的曾令旭也是其中的佼佼者，本

赛季他已经成为山西队本土得分王，

场均可以贡献15.7分、4.5个篮板和6

次助攻。去年夏天也入选了中国男

篮蓝队。这次的CBA全明星周末，曾

令旭也有了一个特殊的身份，作为特

邀球员重返母校清华，出战星锐赛。

2011年世界大学生运动会时，曾

令旭曾作为中国男篮代表队的主力后

卫出战，当时的比赛场馆恰恰就是这

次全明星周末所在的深圳大运中

心。7年后重返故地，又是代表母校

出战，曾令旭感慨颇多，他表示星锐

赛的改革一方面可以让大学生球员

更加了解CBA级别的对抗，同时也可

让CBA的球员教练更加了解大学生

球员的水平，这样的交流很有意义，他

也相信会有越来越多的大学生球员会

像自己一样登上CBA的平台。

“CUBA和CBA之间，已经很多

年没有相互间的交集。我记得上一

次有交集，在我大一的时候，打过

CUBA和CBA青年队的对抗赛。在

我大二的时候，就没有了。”曾令旭回

忆说，“这次赛事对于大学生球员来

说，也是一个非常好的机会。”

从校园篮球走上职业舞台，曾令

旭也很清楚这条路不好走，但开辟这

样的路也是大势所趋。在曾令旭看

来，这一年来的多项针对大学篮球的

改革政策，包括这次的全明星周末，

都只是大学篮球与CBA接轨的第一

步，“这样的交流越多，越能够促进大

学篮球和职业篮球的接轨。现在已经

有大学生球员，通过选秀进入到

CBA。相信在未来，将有更多的大学

生球员进入到CBA，总有一天会成为

主流。”曾令旭认为，大学生球员需要

这样的机会去展示自己，并且从这种

交流中看到希望，“展示自己的机会更

多，就会促进他们更加努力去训练，他

们也会看到希望，这会成为良性的循

环。即便打不上职业联赛，也会有其

他的出路，而不会路越走越窄。”

曾令旭：大学生球员会成为CBA主流

去年是中国篮球的改革元年，随
着姚明出任中国篮协主席、新的篮协
领导班子成立，篮协对大学篮球的重
视达到了一个新的高度。中国篮协
近日下发的《2018年全国青少年篮
球比赛竞赛规程》中显示，今年10月
将进行CBA-CUBA青年篮球对抗赛，
而这是该项赛事停办十年后再度举
办。可以说CBA与CUBA的接轨正在
加速中。

曾在NBA效力多年的姚明非常
清楚大学篮球对于职业比赛、乃至国
家队的重要性。在姚明看来，未来加
强校园体育的建设，也是一种必然的
趋势。姚明坚信大学的体系中也能
够培养出优秀的人才，而民众也需要
逐渐转变观念。

姚明认为篮球应当成为一种生
活方式。“希望不管在哪儿打球，希望
篮球人才能够以去职业联赛和国家
队作为目标，这当然也促使我们把自
己的工作做好。现在读书和打球也
不矛盾，这是一种非常好的相辅相成

的关系，这需要我们花时间和耐心把
事情做好。”而且姚明也注意到，在很
多家长的观念当中，送孩子上大学和
走职业体育道路，更多数人会倾向于
选择前者，“现实确实如此，但是这并
不妨碍他们打CUBA和其他联赛，我
相信这些系统中也会打出非常多优
秀的人才。”

“体教分离”是中国体育现阶段
一切问题的根本原因，那么“体教结
合”的路子能走得通吗？在这一点
上，无论是姚明，还是这次出任北区
星锐队主帅的王治郅都认为这条路
必须走下去，“体教结合应该是大势
所趋，”王治郅说，“大学的环境和氛
围不同，数量更多，俱乐部是不够的，
金字塔塔基更大一些，对于中国篮球
的发展更加有利。”当然这次星锐赛
中也显示出大学生球员在身体条件、
竞技能力与职业球员的差距，甚至几
乎是一道天堑。要像NBA那样，从大
学生球员中招募职业球员，对CBA来
说，还是遥遥无期的事。

拓宽中国篮球选才之路

各企业在用户红利消耗殆尽的情况下，
希望通过积分创新维系老用户，并提升自身
客户服务水平。翼集分电子商务（上海）有限
公司（以下简称翼集分）成立至今，一直定位于
成为全国领先的积分智慧运营平台，并通过
积极推动国内积分联盟、迅速拓展应用场景
打造积分生态、创新打造互联网文娱特色服
务等以提升积分服务，加强积分与客户的联

接。
关于未来，翼集分总经理陆建勋表示：

“随着5G时代的到来，将会让整个市场向更为
开放、交互、互通的环境发展，积分公司未来更
加注重新技术的开发运用。区块链作为时下
较适合数字货币发展的技术，获得各界关
注。积分公司也将就区块链技术的应用进行
探索，寻求贴合互联网化积分推广的方式。”

积分运营智慧化：中国电信翼集分打出三步组合拳

每逢节日如何挑选孩子喜爱、妈妈放心
的礼物是困扰不少家庭的难题。2017年12
月25日，“超人妈妈”贾静雯在其官方微博分
享了她为宝贝准备圣诞礼物的心得，并向网
友倾情推荐安心妈妈之选——由她代言的好
丽友大王系列果汁软糖。

明星宝妈贾静雯虽然工作繁忙，但是为
了三个宝宝的健康成长，事事亲力亲为，对待
孩子们的食品，更是丝毫不敢马虎。在接拍
好丽友“大王”系列果汁软糖广告之前，她便对
产品进行了认真仔细地研究。阳光健康的品
牌形象、添加果汁、强化维生素C让她对产品
产生了好感。兼具好成分、好原料和好口感

的大王系列果汁软糖，让贾静雯迫不及待想
与自家宝贝分享。

据悉，2016年底，以想象力和创意性著称
的好丽友推出首款果汁软糖，取名为爱吃水
果的“扭扭大王”，力求给孩子们带来边吃边玩
的全新体验。由于产品味美多汁又嚼劲十
足，食用时还可以拉长扭出各种创意造型，深
受小朋友们的欢迎。每一袋游游大王中都藏
有一颗体型最大的鲸鱼大王和数颗可爱呆萌
的鲨鱼、鱿鱼等造型小软糖，为富有好奇心和
探索欲的小朋友们增加更多“寻宝”的乐趣。
各位宝妈，快来陪伴孩子和贾静雯一起开启
边吃边玩、美味有趣的“深海”之旅吧！

好丽友“大王”上市 贾静雯倾情代言

近日，上投摩根基金投资董事张军表
示，过去人们将A股当作经济的晴雨表，但
近年来A股市场的走势表明，在中国经济
增长从数量型转变为质量型的过程中，A股
市场更多体现的是中国经济质量的晴雨
表。而在未来，A股市场的这种功能会更加

明确，投资者能否在A股获得回报，其实是
跟所投资个股是否与经济质量挂钩。

张军认为，从基本面来看，制造和消费
行业对中国经济影响已经举足轻重，未来
趋势向好。

上投摩根张军：A股是经济质量的晴雨表

广告 投资有风险

CBA星锐赛搭建舞台

大学篮球与职业联赛“亲密接触”

[球员心声]

广东工业大学队球员张健豪（上）正在扣篮。 新华社 图


